

EL REGIONAL

DIARIO DE LA TARDE

ULTIMAS NOTICIAS Y TELEGRAMAS

Subscripciones

Año X.—Número 1.755

Castellón.—Viernes 11 de Abril de 1902

Oficinas, O'Donnell, núm. 28

El primer tropiezo

Ayer habló en el Congreso el Sr. Nocedal, y el vigoroso e intencionado discurso del elo cuente Diputado penetró en la Cámara como una oleada de aire puro y oxigenado, en un ambiente cargado de impurezas y miasmas.

El Sr. Nocedal probó como dos y dos son cuatro, que la tan cacareada tendencia demócrata del nuevo Gobierno es una farsa, que el antagonismo aparatoso entre Moret y Canalejas, respecto a la cuestión religiosa, no pasa de ser un vulgar juego de comadres, y que la bandera anticlerical y socialista enarbolada por este último, durante la pasada crisis, y buen tiempo antes, ha quedado tristemente reducida a vulgar «plataforma» política, como dicen en los Estados Unidos.

Y el Sr. Nocedal no atestiguó con ausentes, ni pobró sus aseveraciones, apoyánolas en utopías, ni fundandolas en ideas del orden teórico y especulativo. Hechos, que palpitan en la realidad, que tienen vida tangible, de todos conocidos, y por todos deplorados, sirvieron de base al discurso, esgrimienlos como vigoroso ariete contra la debilidad del Gobierno, intentando sus trances a la justificada curiosidad de la opinión pública.

El elocuente diputado integrista tradujo ayer con perspicacia y clarividencia suma, el sentir y pensar de gran parte de los españoles, cansados de vanas frivolidades parlamentarias de esdrújulos debates, de fórmulas vacías y huecas, constitutivas de esa fantasmagoría política, que contempla con ojos de tristeza, el escópico y cansado cuerpo social.

No por venir de donde viene, la de ser la sinceridad menos aplaudida, ni la verdad tan noble y lealmente expresada, me los leable y digna de encomio.

La prensa verdaderamente independiente y no cegada por las mezquinas conveniencias de partido, y con ella todos los hombres de buena voluntad, sentirán legítima satisfacción, al oír en nuestro Parlamento, el castizo lenguaje de ruda sinceridad, de genuina franqueza no exenta de sano humorismo, que tantas veces usaron nuestros procuradores en Cortes, para dirigirse al poder Real en tiempos más felices para esta pobre España.

Nunca tuvimos gran fé, en la eficacia del nuevo gobierno, con su aparatoso y cacareado programa, parecido al anuncio de los modernos específicos tan vigorosamente ensayado en la prensa y fuera de ella.

Seguramente, á poco que se replian ataques como los dados ayer por el Sr. Celleruelo y

ayer por el Sr. Nocedal, á la actual inverosímil situación política Canalejas Moret no tardaremos en ver su fin, que sin alardear de profetas suponemos sea análogo al de «Hansel und Gretel», ap auditado anoche en nuestro Teatro.

Un enorme pastel...

Inglés y boers

Londres.—Cámara de los comunes. Reanudadas las sesiones, el ministro Sr. Balfour, contestando a una pregunta, declara no ser oportuno decir nada respecto al asunto de las negociaciones de la paz.

En el ministerio de la Guerra se ha recibido un telegrama del general Kitchener dando cuenta de las pérdidas sufridas por las fuerzas boers y británicas desde el 31 de Marzo último.

Las bajas de los boers fueron 17 muertos, 6 heridos, 107 prisioneros y 31 presentados.

Las de los ingleses 70 muertos por acciones de guerra, 125 por enfermedades ó accidentes, 298 heridos y seis prisioneros.

Las pérdidas que los boers tuvieron en los combates librados el 31 de Marzo y 1.º del actual les envidiosamente el generalísimo.

En ambos combates los ingleses causaron á los boers 80 muertos y 80 heridos.

París.—Un periódico alemán publicó una carta de un oficial berlinés que se encuentra en el Transvaal, en la que dice que los boers en armas ascienden á 20.000 hombres.

Los ingleses han evacuado el Norte y Este del Transvaal.

Pretoria.—Kitchener anuncia la llegada á Clerkodorp, de Retis, Burger, Meyer, Botha, Stein, Dewet, Delarey y tres individuos del gobierno de Orange.

Los jefes boers no han dirigido aún comunicación alguna á Kitchener.

Varios orangistas han pasado por Pretoria para unirse al general Botha. Otras comisiones del Transvaal se le unirán también en breve.

El objeto es entablar las negociaciones de paz.

SENADO

El marqués de Perijás presenta una exposición de la Liga de defensa de la propiedad urbana de Barcelona.

Después se lamenta de la protección que se concede á los ingenieros extranjeros en desdoro de los españoles.

Pide se deroguen algunos decretos. Le contesta brevemente el señor Canalejas.

Rectifica el marqués de Perijás. El Sr. Sánchez de Toca habla para alusiones en el debate sobre reforma del Consejo de Instrucción pública

Combate duramente la gestión del conde de Romanones. Se declara partidario de la libertad de enseñanza. Suspéndese el debate y se levanta la sesión.

CONGRESO

El Sr. Azcárate se ocupa de la prisión del director del periódico republicano de Tortosa «El Pueblo».

Dice que el delito se limita á reproducir algunos artículos de los periódicos de Madrid que no llegaron á ver la luz por haberlos tachado la censura.

D. Sinibaldo Gutiérrez Mas pide el expediente personal del juez de Gandía.

Se prueba la compatibilidad del fiscal del Tribunal Supremo D. Trinitario Ruiz Valarino, con el cargo de diputado.

Se reanuda el debate político. Interviene el Sr. Nocedal.

«Quién me habla de decir—empieza—en la anterior legislatura, que se me había de confundir en el dictado de clerical con el Sr. Silvela.»

Encarece la importancia de las cuestiones religiosas, asegurando que en todos los países se preparan para dar la batalla.

Alude á los jefes de las minorías, comentando el prolongado mutismo del Sr. Romero Robledo.

E. S. Romero Robledo: Ya recordaré el habla (Grandes risas)

Comentan la posición en que se hallan los nuevos ministros especialmente la de los Sres. Moret y Canalejas, de quienes dice que su aspiración es la de destrozarse mutuamente.

«El anterior gobierno—dice—era una unidad Sagasta, seguida de ceros.

El actual se compone de dos unidades Moret y Canalejas, citados por orden de antigüedad, con ceros á la izquierda (Risas).

La operación que se prepara es bien sencilla.

Uno y otro tienden á destrozarse; de manera que el resultado será:

Uno partido por uno. Igual cero. (Risas).

La presencia de Canalejas en el banco azul es una defraudación.

Lo es hasta para sus mismos amigos, de cuyo candor está abusando.

El Sr. Canalejas—añade—se pasa el tiempo diciendo que los ministros deben de hacer desde el poder lo que predicaron en la oposición.

Y hasta ahora, el Sr. Canalejas lo único que hace es dejar que haga el Sr. Moret (Rumores).

Ahí está, si no, en la «Gaceta» de hoy la real orden del Sr. Moret, cuyo espíritu y doctrina son todo lo contrario á lo que el Sr. Canalejas sostuvo en su artículo publicado en la revista «Nuestro Tiempo».

Afirma que tanto Moret como Canalejas pretenden conquistar las simpatías de la clase obrera, convirtiéndose en portaestandartes del socialismo.

Protesta de que á él se le tache de clerical.

«Sin duda—dice—lo será porque me honro acompañándome con frecuencia de clérigos y obispos.

Pero si esto es así—exclama—tan clerical ó más que yo es el Sr. Ossa

lejas, que tiene amistades con obispos y clérigos, que asiste á banquetes episcopales y que hasta estuvo en tratos con el general Polavieja para fundar el partido nacional católico, en colaboración con el cardenal Cascajares.» (Risas).

Entra á tratar la cuestión religiosa. «Me llamáis clerical vosotros que queréis ser nada menos que obispos y pontífices, pues decretáis sobre la sustitución de las asociaciones religiosas, hacéis mangas y capirotes del concordato y declaráis la legalidad ó ilegalidad de jubileos que decretó el Papa. Si sois católicos, podéis respetar la Iglesia; si sois liberales, también.

Yo estoy dispuesto á seguir á quien levante la bandera de la religión y de la patria, aunque los que tal hagan sean Sagasta, Moret ó Canalejas.»

Hace historia retrospectiva censurando á los gobiernos que nos llevaron á los desastres, dejándonos sin Hacienda, sin marina y sin ejército.

Asegura que el subauelo español pertenece á los extranjeros.

«España—añade—se halla invadida por centenares de misiones bíblicas que enseñan á pensar en inglés.»

Alude al Sr. Sagasta, al Sr. Moret y á las demás personalidades que formaban el ministerio cuando las guerras coloniales.

«Las dos únicas cabezas cubiertas—continúa,—los Sres. Bermejo y Oore, murieron de vergüenza.»

Censura á los generales que no supieron cumplir con su deber.

Elogia al ejército y á la marina que estuvieron en la guerra, sabiendo que iban á morir y no á vencer.

Ocupase de política, y pregunta á la mayoría:

«¿De quién sois ministeriales del Sr. Moret ó del Sr. Canalejas?» (Risas)

Se ocupa de la cuestión social.

Dice que el gobierno apesar de sus cacareadas promesas, ha venido á demostrar que desconoce el fondo de la cuestión.

Extraña de que se le mezcle con Azcárraga, Vadillo y otros en el calificativo de clerical.

Dice que ahora se quiere levantar sobre el pavés de la monarquía á un niño tres veces agosto, sobre todo por la inocencia que resplandece en la cuna, como bandera para atraer á los republicanos y socialistas cuando éstos no han de hacerse monárquicos.

Protesta de que se sienten en el banco del gobierno hombres que sirven á la revolución y volverán á servir sin escrúpulos; hombres que quieren encauzar la política por el campo socialista.»

Afirma que se le entregará al nuevo rey una bandera que á nadie será simpática.

Termina su fogoso discurso condenando nuevamente al liberalismo y á los partidos liberales.

Al intencionado discurso de Nocedal, contesta Moret.

Se extraña del argumento esgrimido contra el gobierno, porque constituye en éste elementos que profesan ideas antitéticas.

«Eso deben ser en la actualidad—añade el ministro—los gobiernos y los Parlamentos.»

Haba del programa del gabinete, diciendo que se escribió para que

conste con claridad, aunque Sagasta y los liberales tienen ya programa antiguo.

Afirma que Nocedal combate ahora, como ha combatido siempre, toda idea de progreso y libertad, de las que imponen la vida de las generaciones modernas.

Niega que en el gobierno haya planteada una lucha entre dos personalidades.

En el banco azul están unidos hombres de distintas procedencias para la consecución de un fin común.

Logrado que sea, volverá cada cual por su camino. (Murmullos.)

¿Que acaso he dicho algún sacrilegio?

«No hicieron lo propio los señores Figueras y Pi y Margall en 1873?»

Vosotros (dirigiéndose á los tetuanistas y romeristas), ¿no pretendáis hacer ahora una concentración?

Esto ha ocurrido siempre: ocurrió también cuando la primera fórmula de la coalición liberal, en época de Alonso Martínez.

Ello es necesario para la conservación de los pueblos.

Pasa á tratar la cuestión religiosa. Esta es eterna, ha durado siempre.

Lo que ahora ocurre no es más que una transformación circunstancial.

Pinta el estado de las luchas religiosas desde los tiempos de los Reyes Católicos.

Trata del Concordato. Lo define diciendo que es la fórmula de concordia entre el poder temporal y el espiritual.

Mediante esa fórmula se conserva el equilibrio.

Si éste se rompe por exceso en la derecha ó en la izquierda, natural es que se pretenda restablecerlo, y á ello debe de tender el gobierno.

Justifica la necesidad de las medidas adoptadas sobre las órdenes religiosas.

(El Sr. Canalejas asiente. La mayoría aplaude.)

Rectifica el Sr. Nocedal.

Dice que la voluntad del pueblo es favorable á las asociaciones religiosas.

Rectifica Moret, y luego rectifica nuevamente Nocedal.

Suspéndese el debate y se levanta la sesión.

DEL EXTRANJERO

Como ya saben los lectores, han sido expulsados del territorio del Belgio los propagandistas republicanos españoles.

Con tal motivo ha habido serios disturbios en la capital de aquel país.

Un grupo compuesto de unos 300 individuos intentó asaltar la casa de un diputado belga, siendo enérgicamente rechazado por la policía.

Del choque resultaron varios agentes heridos de gravedad y uno muerto.

Después se dirigieron los revoltosos á una taberna que fue saqueada é incendiada por ellos.

La gendarmería intervino entonces y disolvió los grupos.

En las ciudades de Bruselas, Amberes y Gante se temen nuevos disturbios por motivo de la expulsión de los españoles.

Los elementos más «radicales» de aquel país han aprovechado la coyuntura para hacer de las suyas.

Se dice que la causa de la expulsión no ha sido el temor a la propaganda republicana, sino la vulgarización de las doctrinas expuestas por el Sr. Lurox ante el Congreso español, que se hallan bien cerca del anarquismo.

Londres.—Se va a publicar un trabajo inédito de Cecil Rhodes, en el que aboga por la unión de los grandes capitalistas anglo-sajones, único medio de imponer su voluntad al mundo entero.

Londres.—Los legitimistas se proponen protestar de la coronación de Eduardo VII.

Noticias oficiales recibidas ayer por el gobierno, aseguran que el 30 de mayo se retirarán los americanos de Cuba, proclamándose la independencia.

Diccionario de Berlín que la Cámara ha votado los aranceles relativos a frutas.

En las cifras figuran las siguientes que interesan a nuestro país:

Se han fijado 12 marcos para las naranjas dulces, limones e higos frescos; 24 marcos para los higos secos; y 80 para las naranjas agrias.

LA NARANJA

En la subasta de frutas que se verificó ayer en el mercado de Liverpool, la naranja de primera clase tuvo un aumento de precio de 6 peniques por caja, siguiendo sin variación la de segunda y tercera.

Se de esperar que el alza en los precios que se ha iniciado desde la primera subasta, después de Pesona, siga en aumento, al menos para la fruta primera calidad.

Han llegado al puerto de Liverpool los vapores «Diligente» y «Ann.»

El mercado de Londres sigue sin variación.

Notas varias

Bilbao.—En la sesión de ayer acordó, a propuesta de los vizcaínos y después de un acendradísimo debate, emplear en bonos para los pobres la cantidad consignada para conmemorar la fecha del 2 de Mayo.

Las lluvias son generales en casi toda la parte meridional de la Península.

Barcelona.—El eminente poeta Moisés Jacinto Verdager se encuentra bastante más aliviado, sin haber salido del estado de peligro.

Ha quedado conjurada, por ahora, la huelga de una fabrica en San Martín de Provensals.

En Metaró continúa el paro. Han sido detenidos algunos obreros por ejercer coacciones.

Ha pasado a mejor vida el señor marqués de Linares.

INFORMACIÓN POLÍTICA

Maura intervendrá mañana en el debate político.

Está enfermo de gravedad el conde de las Almenas.

El Sr. Alvarez (D. Melquíades) de-

sta en los pasillos del Congreso, que las declaraciones hechas por el señor Morat en su discurso de hoy, no puede aceptarlas ningún demócrata, y que por consiguiente, no tendrá derecho el gobierno a esperar la benevolencia de los republicanos.

En el banquete que celebraba la Sociedad Médica ha fallecido de repente, de un ataque de colapso, el catedrático y diputado catalanista doctor Robert.

Momentos antes de sufrir el ataque comenzó a hablar agradeciendo los elogios que se le tributaron.

El triste suceso impresionó vivamente a los conmensales.

Hoy dictaminó la comisión Admón.

Ha triunfado, el criterio de Vlla verde y de Palguerver; aquí en lo que respecta a las reservas del Banco; Palguerver en lo de que el gobierno pacte con dicho establecimiento.

El proyecto se discutirá pronto.

Los ministros estuvieron en el despacho del Congreso hasta las ocho y media esperando el resultado de la reunión de la comisión.

Terminada la reunión Palguerver dijo a cuanta del dictamen.

Palguerver y Rodríguez corrigieron algunos detalles a fin de que no haya voto particular.

Los amigos de Urtiza están disgustadísimos y discurrieron el proyecto.

En cambio los consejeros del Banco están satisfechísimos por el triunfo obtenido.

Sesión del Ayuntamiento

Preside el alcalde D. Julián Ruiz. Queda enterado el ayuntamiento de una circular respecto de la rebaja de la décima de consumos.

Queda enterado de un oficio del gobernador desestimando el recurso de alzada de D. Eduardo Martí Fabregat, contra el acuerdo del ayuntamiento nombrando médico numerario interino a D. Emilio Serrano.

Se lee el estado comparativo de la recaudación obtenida por todos conceptos durante el mes de Marzo último.

Se aprueba el extracto de acuerdos del mes anterior.

También se aprueban dos dictámenes de la comisión de Hacienda proponiendo se libren 2 500 pesetas a favor del letrado D. Juan Povada para pago de gastos ocurridos en el pleito sobre las aguas que abastecen la capital y que destinen 150 pesetas para la erección del monumento a la memoria del insigne tribuno D. Emilio Castelar.

Se aprueba el proyecto de abovedamiento de «la sequiota».

Se autorizan los expedientes de obras de Fesad y Bautista Blans.

Que se anuncie nueva subasta de los arbitrios municipales sobre puestos públicos, sillas, toldos y paves y medidas.

Se aprueban varias relaciones de gastos.

A propuesta del alcalde se acuerda la construcción de algunas taquillas para secretario.

El Sr. Forcada se ocupa del abuso que se comete por los encargados de los lavaderos públicos exigiendo a las mujeres que acuden a lavar sus ropas el pago de cierta cantidad proponiendo se coloque un ananico en sitio visible para que el público sepa que no tiene obligación alguna de verificar el pago.

El alcalde promete subsanar dicho abuso.

El Sr. Torin hace algunas indicaciones sobre la conveniencia de que se forme un reglamento para el servicio de los lavaderos.

También llama la atención el señor Torin sobre la catedral de caballerías que existe en la calle del Paso por donde no puede cruzarse por impedirlo muchas veces los caballos que pisan el suelo de aquella, orayendo que se ordene al dueño de dicho edificio que saque a pasear los caballos a la antigua plaza de toros.

El Alcalde promete complacer a dicho Sr. Concejil.

El Sr. Varalla denuncia el hecho de que se dejen los carruajes en la calle cerca de las Cuatro Esquinas obstruyéndose el paso.

Le contesta el Alcalde.

Después de detenida discusión sobre el abuso que se hace por el vecindario de la vía pública, se acordó que la comisión correspondiente estudie este asunto.

Acto seguido se levanta la sesión.

Como consecuencia de dicha resolución, el alcalde de Nules ordenó cesar en sus cargos los elegidos, y que fueran repuestos los que constituyeron la junta anterior como encargados de llevar a efecto las nuevas elecciones que debían de celebrarse.

Hace ya casi dos meses que se dictó aquella resolución y otras de uno que viene desempeñando funciones en Masorell una junta que ni es la preparatoria ni la que con ella están conformes la inmensa mayoría de los veintinueve electores.

Por aquel vecindario corre el rumor de que las nuevas elecciones no se celebrarán a pesar de lo dispuesto por la Comisión provincial, porque así parece que le conviene al alcalde de Nules quien tiene sagaz se dice verdadero interés porque no resulte elegido vecino que cuente con bastantes presigios entre los del citado anexo, pero que no es amigo del Sr. Ripollés.

Sabemos que hoy se ha presentado ante el gobierno civil una instancia suscrita por dos vecinos del repatido Masorell pidiendo se decretase por la dicha autoridad la celebración de las nuevas elecciones señalando al efecto día oportuno para ello.

Ante tan justa reclamación permitirá el Sr. Gobernador que continúe en Masorell ese estado de cosas? Confiamos que no prevalecerá en esta asunto la política de campanario que sin duda alguna pretende llevar a efecto el Sr. alcalde de Nules.

Mañana a las seis de la misma contraerá matrimonio en Nules nuestro querido amigo el secretario del Ayuntamiento de Chovar, D. Vicente Martínez con la elegante y agraciada Srta. D.ª Prudencia Valero que tiene en Nules su residencia.

Apadrinarán a los contrayentes el diputado provincial y amigo nuestro D. Vicente Sales y D.ª Isabel Palmer hija del capitán del mismo apellido.

Fendecelará la unión nupcial el virtuoso párroco de dicha población don Agustín Martorell.

Efectuada la ceremonia se servirá a los invitados un expéndido «lunch» trasladándose después la feliz pareja a Valencia.

Por adelantado felicitamos al nuevo y futuro matrimonio, deseándole todo género de felicidades y una eterna luna de miel.

Enrique Peña ruega a su clientela y público en general no dejen de visitar su nuevo establecimiento calle González Chermá, 61, donde hallarán artículos de calidad superiorísima a precios limitados.

Ante la Comisión mixta de resolución han comparecido hoy los pueblos que ayer anunciamos.

Para mañana corresponde presentarse a los mozos de Nules y Villavieja.

Anoche entre nueve y diez entró en casa de D. Jaime Segura el pariente de ésta D. José Basco Arnan, concejal que fué de este Ayuntamiento,

CRONICA

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro querido amigo D. Eladio Bañester, que ha sido promovido al Registro de la Propiedad de Calahorra, habiendo cesado en el de Riva.

Damos a nuestro buen amigo la más cumplida enhorabuena.

—Ha sido aprobada por R. O. el proyecto de desviación de la vía férrea de la cantera del Puerto del Grao de Castellón por cuyo proyecto se cruza la vía del Norte por medio de un paso inferior, habiendo sido autorizada la Jefatura de Obras públicas de esta provincia para llevar a cabo las obras por el sistema de administración.

Verificadas que sean dichas obras se venderán por concurso los aparatos y casa de enclavamiento que existen hoy con motivo del cruce de la vía del Norte por un paso a nivel.

Gracias a Dios que por fin no tendremos ya en lo sucesivo los entorpecimientos y dificultades que ofrecía la vía del Norte para el paso de trenes de material a instalación de cruceos.

Es sin duda la mejora más importante porque se refiere a la facilidad del paso de trenes que tanto ha de contribuir a la brevedad de las obras.

El autor del proyecto aprobado ha sido el ingeniero D. Angel Gómez Díez que no ha omitido sacrificios al grado de trabajo para esa obra.

Si no tuviéramos suficientes motivos de gratitud para el Sr. Gómez Díez por sus estudios en la reforma y redacción del proyecto de las obras del puerto, sería suficiente la disposición de que hoy damos cuenta para que le testimoniáramos la gratitud que le debe el pueblo de Castellón, lo propio que al digno jefe de esta Jefatura de obras públicas D. Ricardo Iborra, que siempre y en toda ocasión ha dado y dará al personal a sus órdenes toda clase de facilidades para el mejor y el más rápido trámite de trabajos e informes que vayan a servir de interés general.

A estos señores testimoniamos una vez más nuestro aplauso y gratitud.

—El director general de Sanidad ha pedido al Ayuntamiento el cuadro resumido de natalidad y mortandad del pasado trimestre.

—El alcalde Sr. Ruiz ha trasladado al arcepresto D. D. Tomás Costas, el decreto del Gobernador civil referente a las asociaciones religiosas.

—En esta alcaldía se ha recibido la fé de soltería y licencia absoluta de Francisco Alós Castillo.

—Leamos en el «Noticiero Tarolense»:

«Nuestra paisano el capellán de regimiento D. Angel Herrero, que se hallaba en un cuerpo de guarnición en Logroño, ha conseguido ser trasladado a su instancia al regimiento de Otumba que guarnece a Castellón.

Mucho nos alegramos que tan querido amigo se acerque a su ciudad natal.

—Nos consta de una manera cierta que en virtud de resolución dictada por la comisión provincial en la sesión que celebró en 14 de Febrero último, fueron anuladas las elecciones que se celebraron en el anexo Masorell en 19 de Enero próximo pasado para la renovación de la junta administrativa de sus aguas.

Como consecuencia de dicha resolución, el alcalde de Nules ordenó cesar en sus cargos los elegidos, y que fueran repuestos los que constituyeron la junta anterior como encargados de llevar a efecto las nuevas elecciones que debían de celebrarse.

Hace ya casi dos meses que se dictó aquella resolución y otras de uno que viene desempeñando funciones en Masorell una junta que ni es la preparatoria ni la que con ella están conformes la inmensa mayoría de los veintinueve electores.

Por aquel vecindario corre el rumor de que las nuevas elecciones no se celebrarán a pesar de lo dispuesto por la Comisión provincial, porque así parece que le conviene al alcalde de Nules quien tiene sagaz se dice verdadero interés porque no resulte elegido vecino que cuente con bastantes presigios entre los del citado anexo, pero que no es amigo del Sr. Ripollés.

Sabemos que hoy se ha presentado ante el gobierno civil una instancia suscrita por dos vecinos del repatido Masorell pidiendo se decretase por la dicha autoridad la celebración de las nuevas elecciones señalando al efecto día oportuno para ello.

Ante tan justa reclamación permitirá el Sr. Gobernador que continúe en Masorell ese estado de cosas? Confiamos que no prevalecerá en esta asunto la política de campanario que sin duda alguna pretende llevar a efecto el Sr. alcalde de Nules.

Mañana a las seis de la misma contraerá matrimonio en Nules nuestro querido amigo el secretario del Ayuntamiento de Chovar, D. Vicente Martínez con la elegante y agraciada Srta. D.ª Prudencia Valero que tiene en Nules su residencia.

Apadrinarán a los contrayentes el diputado provincial y amigo nuestro D. Vicente Sales y D.ª Isabel Palmer hija del capitán del mismo apellido.

Fendecelará la unión nupcial el virtuoso párroco de dicha población don Agustín Martorell.

Efectuada la ceremonia se servirá a los invitados un expéndido «lunch» trasladándose después la feliz pareja a Valencia.

Por adelantado felicitamos al nuevo y futuro matrimonio, deseándole todo género de felicidades y una eterna luna de miel.

Enrique Peña ruega a su clientela y público en general no dejen de visitar su nuevo establecimiento calle González Chermá, 61, donde hallarán artículos de calidad superiorísima a precios limitados.

Ante la Comisión mixta de resolución han comparecido hoy los pueblos que ayer anunciamos.

Para mañana corresponde presentarse a los mozos de Nules y Villavieja.

Anoche entre nueve y diez entró en casa de D. Jaime Segura el pariente de ésta D. José Basco Arnan, concejal que fué de este Ayuntamiento,

y a poco de estar allí se sintió repentinamente indispuesto el Sr. Basco agravándose en tales términos que falleció en breves momentos.

Se atribuyó enseguida a la causa que acudió sin párdón de tiempo cosa el Sr. Segura desarrollándose una escena que es de suponer.

Estas desgracias ocurridas en un momento dado son siempre más sensibles que cuando se producen lentamente.

Tanto al Sr. Segura como a la demás familia del finado, estábamos nuestro más sentido pésame por irreparable pérdida que acaban experimentar.

Esta tarde se ha verificado en el campo del infortunado Basco al que han ocurrido los truenos de los que en vida fueron sus compañeros.

—Hasta el lunes no se verá el juicio en sala Audiencia; esta tarde celebrará ante el jurado el día siguiente contra Guillermo Valero Cárdenas, por el delito de falsificación y otros.

La defensa está a cargo del abogado Sr. Barraquina.

—Durante el día de ayer se ha recaudado por concepto de consumos cantidad de 549 78 pesetas.

—Durante el día de ayer se han inscrito en el Registro civil los siguientes:

NACIMIENTOS
Ramón Gil Nebot.
José Gil Nebot.
Ismael Tarraga Gasó.
Francisco Tirado Salfort.

MATRIMONIOS
Tres.

—Contra la tisis.—Los vómitos, sedidas, diarreas, disenterias y vómito de mar se eviten y curan con el Estomacal de S.º de Cádiz, que siempre Elixir S.º de Cádiz, que es acreditado, único que cura. Obtuvo de éxitos constantes. Elixir en atiquetas la palabra estomacal, en de fábrica registrada en Europa y América.

—Directamente de París y de acreditadísima marca «Cartera» Etienne» ha recibido nuestro amigo D. Angel Gasó un armento de octaves, registro de expresión y modo transpositor que por sus inimitables voces, sólida construcción económica precio, no dudamos apresurará a adquirir algún colega. Para más antecedentes estos instrumentos, como de «Apolo», «Orfeo», etc. etc., dirigirse a D. Angel Gasó, Calle Chermá 54, Castellón.

—Mil pesetas al que presenta los de sándalo mejores que la DOCTOR PIZA, de Barcelona, que honren más pronto y radicalmente las enfermedades urinarias.

—Anti-Reumático. P. Helier. En cinco minutos calma el dolor.

—BUENA OCASION.—Se vende bonito carrito atarantado, muy buenas condiciones.

Darán razón en el taller de construcción de carros de Antonio Ronda del Mijares.

SUCESOS

EN VIVER

Detención

Ha sido detenido por la

UNICA SUCURSAL

CASTELLO

ENMEDIO,

de EN

Esta casa deseosa de... de fábricas acreditadas

Esta casa deseosa de... de fábricas acreditadas

Espectáculo

TEATRO PRINCIPAL

Compañía de ópera italiana

por el maestro Baratta.

Fundación del 11 de Abril

10.ª DE ABONO

«La Bohème»

A las nueve en p...

Teatro Princi...

Anoche se puso en escena «Gretel», tan bien recibida por el público, y por segunda vez que no era a la verdad numeroso, por aquello tan v...

«muchos son los llamados los «escogidos»—pudo saborear delectación, los primores y e...

que tanto abundan en la ópera del maestro Humperdinck.

«Cuantas representaciones en el público en su casi totalidad por completo en la obra...

«En esta, bajo el punto técnico y musical tiene excel...

«bondades que no nos es dable apreciar a los profanos—ni a mu...

«menos cierto, que la originalidad de sus principales pa...

«inteligencia y riqueza de sus...

«sobre todo la gracia y delicadeza de sus inimitables de...

«motivos, inspirados en la música y maravillosamente des...

«por la orquesta, influyen en el ánimo del espectador,...

«en el fondo del espectáculo,...

«para añadir con entusiasmo.

«al público que—volvemos a lamentar,—era anoche tan escaso, pero de calidad,...

«con grandes taquillas de apr...

«principalmente de la Srta. Lo...

«que está graciosísima, en su...

«cantándolo con sin...

ÚNICA SUCURSAL EN CASTELLON

Máquinas SINGER Para coser

ÚNICA SUCURSAL EN CASTELLON

33, ENMEDIO, 33

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis. Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

33, ENMEDIO, 33

COMERCIO DE TEJIDOS "LOS ANGELES,"

de ENRIQUE PEÑA FABRA CALLE GONZALEZ CHERMA, 61 CASTELLÓN

Esta casa deseosa de atender lo mejor posible a su numerosa clientela, no ofrece los géneros más baratos que nadie, porque eso son reclamos ya de mal gusto y canchales; pero sí procurará vender lo más limitado le sea dable dando géneros de muchísima confianza: estando siempre dispuesta a dar sus mercancías de las mejores marcas de fábricas acreditadas. Inmensos surtidos en Lencería. Cefiros. Sedas negras y color. Mantelería e infinidad de artículos que se haría difícil mencionar.

Segura como a la al suado, envueltos de péase por la da que acaban de...

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL Campaña de ópera italiana dirigida por el maestro Baratte. Función del 11 de Abril 10.ª DE ABONO "La Boheme," A las nueve en punto.

Teatro Principal

Aoche se puso en escena "Hansel y Gretel", tan bien recibida por nuestro público, y por segunda vez, que no era a la verdad muy numeroso, por aquello tan viejo, de que muchos son los llamados y pocos los escogidos—pudo saborear con satisfacción, los primores y exquisiteza, que tanto abundan en la preciosa ópera del maestro Humperdinck.

que presente el mejores que las de de Barcelona, y que y radicalmente los de urinarias.

ESOS

VIVER

ción do por la guardia

La orquesta, dirigida por el Sr. Baratta con igual acierto y entusiasmo que la noche del estreno. Los aficionados a la buena música guardarán gratísimo recuerdo del maestro, que ha dado a conocer a este público, una de las más hermosas obras de la lírica moderna, luchando con obstáculos, que solamente su estudio y conocimiento del arte musical, han podido vencer.

Conferencia telefónica

DESDE MADRID

Madrid 11, 17'40.

El Imparcial

Ortúzar del discurso del Sr. Morat en el Congreso tratando la cuestión clerical. Dice que a juzgar por los conceptos vertidos por el Ministro, nada se hará, y el Decreto del Sr. González quedará incumplido, con lo mandado, que las leyes se hacen en España por el gusto de no cumplirlos.

Termina afirmando que está visto que el Gobierno, está dispuesto a poner a los cielos del cielo las más preciadas regañas del Estado.

"El Liberal" y "El País"

Ortúzar del mismo tema que "El Imparcial" censurando el discurso de Morat, y lamentando, la pasividad del Gobierno en el asunto de las órdenes religiosas.

La muerte de Robert

Toda la prensa se ocupa del fallecimiento del diputado catalanista, dedicándole sentidas artículos.

"El Imparcial" reconoce que era una lumbrera científica, y respecto a su política, dice que están muy reos los hechos para ocuparse de ella.

Dirigiese a Barcelona, infinidad de telegramas de pésame, siendo uno de los más sentidos el mandado por el Doctor Moliner.

Ruptura de relaciones

Se han roto las relaciones diplomáticas entre Italia y Suiza.

El hecho ha producido gran impresión en todas las cancillerías europeas.

Excursionistas

Telegramas de Palma de Mallorca que han llegado a aquella población, los excursionistas del Círculo de Bellas Artes de Valencia.

Fueron recibidos por numeroso público, asistiendo también un orfeón.

Los excursionistas son muy obsequiados, y están satisfechísimos.

La reforma del Jurado

El Sr. Montilla ha manifestado que en la próxima semana piensa presentar a las Cortes, el proyecto de reforma del Jurado, que actualmente se está ultimando.

Firma regia

Hoy han despatchado con S. M. la reina los ministros de Obras públicas y de Instrucción pública.

Entra los decretos que han puesto a la firma solo hay uno del Sr. Canalejas que interesa a esa región y es la indemnización de 100.000 pesetas que se concede para las obras del puerto de esa capital.

El "Diario Oficial"

El "Diario Oficial" del ministerio de la Guerra inserta hoy el decreto creando la escuela superior de guerra.

Hundimiento

Según telegrama de Tenerife en la cárcel de Palmas se ha hundido el techo sepultando a varias personas, entre ellos a una mujer de 60 años que ha sido extrahida ya cadáver.

Arribada forzosa

Comuneros de Cartagena que llegó a aquel puerto de arribada forzosa el Yatch del príncipe de Orleans.

Sin proveer

El general W. y er ha dicho que hasta que no llegas la jura del Rey no cubrirá las vacantes existentes en el generalato, sobre todo la producida por la muerte del general Dabán.

El cadáver

Convertido el despacho del doctor Robert en capilla ardiente hállase el cadáver vestido de hábito de la Merced con un ornamento sobre el pecho y velado por hermanas de la caridad.

El entierro

Mañana a las diez se verificará el entierro que reventará sin duda gran solemnidad. Será una manifestación imponente a juzgar por los preparativos que se observan.

En la Universidad

En la facultad de Medicina no ha habido hoy clase.

Mañana no las habrá en ninguna facultad ni en colegios pues así lo ha ordenado el rector en sesión de luto.

Más del entierro

Por haber sido alcalde el Dr. Robert, existirá todo el ayuntamiento al entierro tributando los honores correspondientes.

A más se preparan todas las sociedades y centros docentes que dedicarán, a la memoria del doctor, valiosas coronas.

Entre éstas la que más ha de llamar la atención es la de los alumnos de medicina que será de gran tamaño y puesta sobre la plataforma de un carruaje.

Los alumnos de derecho y ciencias y el rector dedicarán coronas.

En señal de luto

Como prueba del sentimiento que embarga a toda esta ciudad se han suprimido conciertos y otros espectáculos que había anunciados para hoy.

CONGRESO

Abra la sesión a las 2 45 el merquero de la Vega de Armijo.

Regular concurrencia.

En el banco azul toman asiento los Sres. Romanones y Canalejas.

El Sr. Ferrer y Vidal pide conste en acta el sentimiento de la Cámara por la muerte del Dr. Robert.

Se asocia a esta petición el Sr. Canalejas.

El Dr. Moliner, dedica sentidas elogios al Dr. Robert a quien considera como mérito redentor de la humanidad.

Como político—añade—no soy yo quien ha de juzgarle.

Pida después dirija la Cámara un telegrama de pésame a la familia del finado.

El Sr. Sánchez Guerra habla también en igual sentido.

El Sr. Montilla en nombre del Gobierno dirige sentidas frases a la memoria del Dr. Robert hablando después en igual sentido el presidente de la Cámara.

Se acuerda por último que conste en acta el sentimiento que ha producido al Congreso la muerte del citado doctor.

El Sr. Lombardero pregunta después si lo dicho por el Sr. Canalejas de que había atravesado la frontera 752 individuos pertenecientes a órdenes religiosas, ora datos oficiales ó no.

Dice Canalejas que no son oficiales sino que lo había oído decir durante el debate del decreto de González.

Se lee después el dictamen sobre circulación financiera que ya ha publicado toda la prensa.

D. Melquíades Alvarez dirige cargos a Morat por haber trasladado el decreto de D. Alfonso González y pregunta si lo hecho por el ministro tiene carácter permanente.

Canalejas hace signos afirmativos.

Morot recuerda que sus trabajos van encomendados a excolorear dudas.

Melquíades Alvarez contesta que solo conoce tres órdenes concordadas, la de San Vicente de Paul, la de San Felipe Neri y otras.

Morot dice que en esas otras está la cuestión por referirse a las existentes en Ultramar por cuya causa se ordena se inscriban ahora en los Gobiernos civiles.

SENADO

Abra la sesión a las cuatro el señor Montero Ríos.

Gran desanimación.

Se ven muy pocos senadores.

Después de varias preguntas, contesta a una de ellas referente a los repatriados, el general W. y er diciendo que para la mayor edad del Rey quedará todo solucionado para poder ultimar todo cuanto a este asunto se refiere.

DESDE BARCELONA

Barcelona 11, 17'55.

Las primeras noticias

Todas las noticias hoy existentes en esta ciudad se refieren a la inesperada muerte del Dr. Robert.

Visitas

Tan luego se divulgó la noticia se presentó en la casa mortuoria el Gobernador civil y el Rector de la Universidad telegrafando a sus jefes respectivos los ministros de la Gobernación e Instrucción pública.

Los periódicos

Toda la prensa de esta ciudad publica extensos artículos necológicos del Dr. Robert.

Los balcones de «La Veu de Catalunya» aparecen hoy entulados como así mismo los del Centro Regional.

En la casa mortuoria

Fuerzas de policía y un piquete de guardias de caballería guardan la entrada de la casa donde se aglomera una gran muchedumbre deseosa de ver el cadáver.

Ocaña.

ALCANCE BURSÁTIL

Servicio exclusivo de EL REGIONAL.

Cierre de Bolsa

Madrid-Barcelona-Paris

Telegramas Urgentes (Reexpedidos)

Amortizable fin próximo. . . 98 60

Coloniales 60'00

Alicantes 80 40

Borjes 54'35

Oreocsa 26 25

EN EL CORRO

INTERIOR 4 POR 100

Barcelona 71 97

Madrid 71'95

Paris fin 78'90

ULTIMOS CAMBIOS

Francos 86 40

Libras 84 22

Clínica Oftalmológica

RAFAEL TUTÓ

MEDICO OCULISTA

Antiguo Médico ayudante del Dr. Menacho de Barcelona

CONSULTA

Por la mañana de 10 a 12.

Por la tarde de 4 a 5.

OPERACIONES

Por la mañana a las 9.

(Operaciones de catarata, los lunes.)

Habitaciones y asistencia para operados

Xim nez, 16, 1º—CASTELLON

Imp. a. v. Bayo

